

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA AVISOS Y NOTICIAS

Table with subscription rates: España 25, Extranjero (Unión Postal) 50, Número suelto 5 cts., Id. atrasado 10.

Revista Teatral

«Agu de Mayo»

Teatro Español.—(Madrid)—Agu de Mayo, por Jorge y José de la Cueva. Escribe el escrito de La Correspondencia de España: Los hermanos don Jorge y don José de la Cueva se obstinan en prorrogar el andalucismo teatral, y a dentro de este andalucismo, así como los hermanos Álvarez Quintero parece que copian directamente del natural, ellos—por menos hábiles ó por haber venido después—dijérase que de donde copiaban Andalucía era de los sainetes de sus celebrados paisanos. Agua de Mayo, comedia en dos actos, de los señores de la Cueva, estrenada anoche en la función a beneficio de Rafael Ramirez, es del corte y factura de «Penas buscadas». La misma vulgaridad en los chistes, la misma prolijidad en los parlamentos, la misma inexperiencia en la técnica. Si don Jorge y don José de la Cueva tiene algo propio que decir en la escena, bueno será que empiecen a decirlo. De lo contrario, no podrá augurarse gran porvenir teatral. Demasiados golpes dan ya los Álvarez Quintero por sí solos a la comedia familiar andaluza, sin necesidad de que vengan otros autores á sacudirlas y remochar el clavo. Tienen indudable talento don Jorge y don José de la Cueva y merecen que se les dé este buen consejo, sin perjuicio de que ellos, como es natural, hagan después de lo que les parezca. Agua de Mayo tiene escasa novedad en su asunto y poca substancia. Lo principal en esta comedia es nuevo comentario á la tristeza de los labradores cuando no llueve. Es una obra que se representará en las funciones teatrales con que obsequien en provincias á nuestro ilustre compañero Rafael Gasset cuando vuelva á ser ministro de Fomento y á propagar por los pueblos la política hidráulica.

PALMA

Para los efectos de reclamación se halla expuesto al público por el plazo de diez días, el proyecto de reforma de la alineación y rasante de la calle del Viento de la ciudad de Sóller. Por el Juez militar nombrado al efecto se cita, llama y emplaza á los reclutas Gabriel Aguiló Juliá y Gabriel Payeras Martorell, para que en el plazo de 30 días se presente en dicho Juzgado á dar sus descargos en la causa que se le sigue por falta de incorporación á filas. Se halla vacante la plaza de Juez Municipal suplente de Sóller, por fallecimiento del que la desempeñaba. Los aspirantes á la misma deberán presentar sus solicitudes documentadas en la Secretaría de esta Audiencia dentro del plazo de 15 días. Por la guardia civil de Pollensa fué ayer denunciado al señor Gobernador un individuo por haberle ocupado una cuchilla de gruesas dimensiones. La referida autoridad le impuso la multa de 30 pesetas. En la mañana de ayer tuvo que ser curado en la casa de socorro un niño que había sido mordido por un perro en la calle del Puig. El perro fué conducido á Tirador donde quedó en observación. Los individuos del Cuerpo de policía de esta provincia, han elevado una atenta instancia al ministro de la Gobernación, en súplica se les permita por antigüedad el ingreso como aspirantes en el Cuerpo de Vigilancia. La guardia civil del puesto de Pollensa da cuenta de haber puesto á disposición del Juez municipal de la misma á cinco individuos autores de una cencerrada dada á un vecino por haber contraído matrimonio en segundas nupcias. Han sido puestos á disposición del Juzgado varios individuos por escándalo promovido en la vía pública. Con fecha 31 del actual se ha remitido al ministro de la Gobernación el recurso de alzada interpuesto por don Jerónimo Roca Oliver, contra la providencia por la que confirma la multa que le fué impuesta por el señor Teniente de Alcalde del octavo distrito de esta capital. Habiendo sido aprobados por la Administración de Hacienda, los encabezamientos voluntarios y obligatorios de consumos del extrarradio de esta capital para el corriente año de 1910, se advierte que la cobranza voluntaria del primer trimestre se efectuará desde el día 1.º del actual al 30 del mismo. La sociedad «La Alianza Obrera» de Pollensa ha invitado á todos sus asociados para la velada literaria musical que se celebrará el domingo tres de Abril para solemnizar la inauguración de la Sociedad. Esta mañana á las ocho se dará comienzo en la iglesia del caserío de

DE NUESTRO CORRESPONSAL

Desde Roma

Un niño pianista recibido por el Papa.—Esta mañana el pianista de catorce años Nino Rossi, que ha conquistado gran renombre en Italia y el Extranjero por el talento interpretativo de su arte y la seriedad de sus estudios fué recibido en audiencia particular por Su Santidad. Iba acompañado de su madre, humilde aldeana de un villorrio cercano á Venecia que recuerda con fruición haber sido bautizada por el mismo Papa cuando del apellido de Sarto era este párroco de aquel pueblucho. Pío X le acogió paternalmente en su biblioteca y quiso informarse con detalles de los estudios y proyectos del jovenzuelo artista, asegurándole triunfos y prosperidad en su carrera, é interesándose para que el mejor Conservatorio de Italia cuide de completar sus estudios. Regaló después á la madre y al hijo una gran medalla de oro, como recuerdo de la audiencia, y dándole á besar el anillo bendijo, dirigiendo á Nino esta última recomendación: se bueno con todos, y muy particularmente con tu santa madre.

Saliendo de los departamentos privados del Papa, el niño Rossi fué recibido también por el Cardenal Merry del Val, Secretario de Estado. Su Eminencia asistió á la ejecución de un finísimo programa de música del joven maravilloso pianista. A la audiencia estaban presentes varios Cardenales, algunos diplomáticos muchas damas de la aristocracia Romana, y otras señoras inglesas parientes del Cardenal. Nino Rossi hizo admirablemente oír en la ejecución de sus autores preferidos: Beethoven, Chopin y Liszt. El concierto duró más de una hora obligándole á repetir algunos números y alentándole todo el selecto auditorio á proseguir con su brillante carrera. El Eminentísimo Cardenal, quiso distinguirse con un rico presente y una encomiástica dedicatoria. La Salud de la Abuela del Rey.—telegrafían de Turin que por nictiaria de piadosas damas de la más alta aristocracia, comenzó anoche en el Santuario de la Consolata, de patronato real, un triduo para invocar la curación de la Angusta Abuela del Rey y madre de la Reina Margarita, la Duquesa Isabel, atacada de pulmonía. Asistieron al piadoso acto todos los miembros de la familia Real tomando asiento en el presbiterio y recibiendo devotamente la Bendición con el Santísimo Sacramento, dada por el Cardenal Arzobispo de Turin. No sólo las más linajadas familias de la Capital del antiguo Reino del Piemonte, sino también todas las clases sociales, incluso las obreras de los talleres, quisieron dar testimonio de afecto á la Angusta enferma, llenando la nave de la iglesia y uniendo sus preces á las del Clero palatino.

El Rey, á quien hora por hora vienen despachos con noticias cada vez más consoladoras, ha respondido con un largo y afectuoso telegrama á su Madre, demostrándose satisfecho por la acentuada mejoría de su Angusta Abuela. También el Papa se ha interesado vivamente por el curso de la enfermedad de la Duquesa, enviándole por medio de la princesa Leticia la bendición Apostólica y haciendo votos al Cielo para la completa curación. La Reina Elena por su parte ha ordenado que se celebren funciones en las iglesias palatinas de Roma, á las que asiste con las damas de Corte.

Un gran Ascensor en el Vaticano.—Desde hace años venía observándose la falta de un Ascensor que facilitara á los muchos turistas que visitan la Basílica de San Pedro la subida á la grandiosa Cúpula y al mismo tiempo evitara al Pontífice las molestias de bajar y subir escaleras, cada vez que se dirige en forma privada á venerar la tumba del Príncipe de los Apóstoles. El Cardenal Rampolla Arcebispo de aquella Basílica, que prodiga cuantiosas riquezas para embellecerla, acaba de costear el grandioso ascensor movido á fuerza eléctrica, de cabida para unas doce personas, el cual en un minuto podrá trasladar desde la sacristía á lo más alto de la Cúpula de Miguel Anjer, á tantos extranjeros como visitan continuamente los Sagrados Palacios y la primera Iglesia del mundo. La pequeña limosna que se ofrece para ello será destinada á fondo de reserva para la brigada de albañiles que siempre trabajan en aquel monumental templo. El día de Pascua lo bendicirá el Papa mismo estrenándolo después acompañado de su alta servidumbre.

Catalanes y mallorquines celebrados en Roma.—La noche del Viernes Santo la antigua y célebre Academia de la Arcadia, de la cual es Presidente honorario el Papa y socios beneméritos todos los Príncipes reinantes, celebró una velada poética musical, en la que el reputado tenor Marconi junto con otros artistas de fama cantó diversos motetes sacros de Palestrina Victoria Pergolesi Capocci y otros maestros. Asistieron varios Cardenales, no pocos diplomáticos y el príncipe don Jaime de Borbón; que desde hace días se encuentra en Roma para tener una entrevista privada con el Papa, á que los rotativos que pretenden estar muy bien informados conceden gran importancia, aventurándose á afirmar que en ella el hijo de don Carlos interesará al Santo Padre para que incline la voluntad del Emperador Guillermo en otorgarle por esposa á su hija la princesa Victoria Fielga, á decir que estos infundios fueron la comidilla de los conspicuos personajes reunidos en la Arcadia, lamentándose todos del descoco con que la prensa avanzada echa á rodar especies tan tendenciosas. Entre las notables poesías que se leyeron, hubo algunas españolas, sobresaliendo por su inspiración las del P. Viñas, escolapio de gran cultura que Mallorca tuvo ocasión de apreciar cesando existía en Palma el Colegio de Padres Escolapios, y las del catedrático del Instituto de Cádiz, vuestro compatriota Luis Estelrich, tan ventajosamente conocido por su paciente labor en recoger en un volumen las tradiciones de los mejores trozos de poetas italianos. La prensa de este Capital se ocupa con entusiasmo de ambos literatos haciendo un llamamiento á los poetas españoles para que en la próxima Exposición Universal Italiana con motivo del primer cincuentenario de Roma Capital de Italia, teján una corona poética que venga á estrechar mas y mas los lazos y múltiples afinidades entre la lengua de Dante y de Cervantes.

El Etna en erupción.—Telegrafían de Catania que el volcán Etna en erupción desde hace algunos días, va creciendo, infundiendo seria alarma á su alrededor, sembrado de pintorescos pueblitos. Hoy ha salido una Comisión de los principales geólogos para estudiar de cerca el fenómeno. El Gobierno ha tomado precauciones para que una Colonia penitenciaria, situada en una de las laderas del monte, y que se ve amenazada por la lava, sea trasladada á otro punto de la isla. Los campesinos abandonan sus casitas refugiándose en Catania, donde el Arzobispo y el Gobernador han dispuesto alojamiento y abierto cocinas económicas. Hasta la hora presente no ha habido ninguna víctima. Se hacen rogativas. L. MONTERO.

CAMPO Y CIUDAD

Lluvia de Abril

Quando en abril tant i plenat que tout le monde eriait: «Tout es novet! Tout es perdut! Il n'avrait pas encout assez plu.

En el frívolo vivir ciudadano hemos celebrado esa temperatura apacible que nos deparó el invierno, librándonos de su molesta cohorte de plomónicas y resfriados.

En nuestro insustancial vivir de continuo callejeo ó de excursión de placer, hemos bendecido el tiempo bonancible que no interrumpió nuestros cotidianos paseos con el chaparrón molesto, ni abortó nuestras habituales excursiones con la nieve friolera.

Un optimismo puramente físico nubló durante el frío invierno nuestra inteligencia, velándonos los deplorables efectos de la falta de lluvia.

Y mientras aquí, en la ciudad, nos congratulábamos por haber salvado las negruras del cielo encapotado; por no haber percibido el monorrónico trisón del caer del agua; por no haber manchado nuestras botas con el sucio barro de la calle; en el campo, en plena naturaleza productora, diezmada la cosecha por la sequía pertinaz, no se cía sino un continuo y general lamento ante el espectro del hambre y la miseria, al que no podíamos sustraernos como no cayese copiosa lluvia, la que, jamás con tanta propiedad como ahora podría llamarse lluvia de bendición.

Vino esplendorosa la Primavera y en la ciudad entonamos un himno á la alegría del vivir, triunfando el optimismo al disfrute del sol que intuyó nuestros poros de plenitud física.

Llegó la estación propicia al despertar de la naturaleza y en el campo se vio que no circulaba la savia con pujanza bastante á llevar la vida á los árboles y plantas agostados por la sed y los labios campesinos entorpecieron con voz doliente la estrofa á la Virgen del Rosario, en demanda de lluvia bienhechora.

Y llovió por fin con abundancia torrencial y en la ciudad nos vimos obligados á refugiarnos en nuestras ha-

bitaciones más confortables, mirando tras los cristales hillellos del agua al caer sobre el empedrado de la calle, para formar enturbiado arroyo que iba á penetrar por el enrejado de cualquier cloaca municipal.

Y al caer copiosa y pertinaz la lluvia, fué recibida por la gente campesina con explosiones de júbilo, viéndose venir con ella una riqueza descantada ya, viéndose renacer la fatidica esperanza de una cosecha bastante á remunerar tantas horas de fatiga, tantos días de labor penosa y capaz de nutrir á las pobres gentes del campo, y también á las gentes gentes de la ciudad.

Pedro FERRER GIBERT.

Lecciones y Comentarios

El hombre de porcelana.—Una boda extraordinaria.—El baile de la estación.

El «hombre de porcelana», un tal Alban Rusbrook, de treinta y cinco años, es tan frágil como un cacharro delicadísimo, y para andar necesita sostenerse con la rigidez de un muñeco. Cualquiera caída suya sería, forzosamente, una caída mortal. ¡Cálculése, pues, si pondrá cuidado en no caerse el hombre!

La rara enfermedad de Rusbrook consiste en una osificación de los músculos. No puede sentarse, y es muy peligroso para él mover la cabeza.

Sólo puede dormir boca arriba. Imposible que se levante él solo. Le levantan los criados con gran cuidado y de una pieza, como si se tratara de un cacharro, efectivamente.

Un matrimonio verdaderamente extraordinario acaba de celebrarse en Ponte Bugianese (Italia).

El novio, que se llama Domenico Panploni, tiene la respetable edad de noventa y dos años.

La es proporcionada; acaba de cumplir los ochenta y tres.

Estos curiosos enamorados se conservan en condiciones excepcionales de salud, y su amor data de hace más de sesenta años.

Muchas veces tuvieron relaciones amorosas; pero otras tantas las interrumpieron... porque no querían casarse sin conocerse bien. Confesemos que ya tienen tiempo de haberse conocido.

Ninguno de ambos contrajo otro matrimonio. ¡Estaban tan sinceramente enamorados el uno del otro!

Los tiempos y eternos amores de estos viejos vanidos desde hace muchos años el tema constante de júbilo en la población.

A la fiesta matrimonial ha asistido el pueblo entero, pues la peregrina historia de su amor dió á los viejos novios, una popularidad incomparable.

Hace poco tuvo efecto en París la gran reunión de los maestros de baile, á fin de ponerse de acuerdo sobre las danzas que habían de imperar durante el Carnaval. Sabido es que también en el ramo de danzas se manifiesta París como centro de la moda y muchos de los bailes nuevos, lanzados durante los últimos años, han hecho su marcha triunfal por el mundo, saliendo de los salones de París.

Es costumbre que todos los años se introduzca una danza nueva y por tanto, meses antes de la gran reunión anual de los maestros de baile, uno de éstos emprende un viaje, que á veces le lleva á tierras muy lejanas, con el fin de encontrar algún baile nacional interesante y desconocido hasta la fecha, y si acierta á encontrarlo, lo estudia detenidamente para poder dar debida cuenta de él en la reunión dicha. De esta manera llegaron á ser bailes de moda el «two-step», la «emachicha», la «craquette» y otros.

Este año el viaje de exploración fué hacia el Japon, y desde allí el enviado de los maestros de baile parisienses trajo una danza encantadora, según su parecer, á la denominada «Yoshiwaro», nombre del lugar donde la aprendió. En el Japon se la titula «temblor de la hierba en el viento», designación suave y poética, referente á los graciosos movimientos de las bailarinas. La danza en cuestión resulta bastante complicada pero ha sido simplificada desde luego, á fin de adaptarla al uso de los salones. Parece que la nueva danza es una especie de polonesa, con gran variedad de figuras y reverencias. Unicamente fué aceptada como baile de la estación.

ARGOS.

El yelmo de Don Jaime el Conquistador

Por referirse á Mallorca y al Rey Don Jaime y á título de curiosidad trasladamos á continuación el siguiente artículo que publica el Diario de Barcelona:

El erudito catalán en materia arqueológica don Jose Pulgarri, en un notable estudio consignó que en los museos, al igual que en otras partes, se han vulgarizado errores que la crítica histórica, especialmente, debe encargarse de rectificar, siendo uno de tantos, á su juicio, el atribuir al Rey D. Jaime I de Aragón, el yelmo ó casco núm. 1632 de la Armería Real. Según reza el catálogo, «este yelmo dorado en parte, é interiormente forrado de esponja, está hecho de cartón muy fuerte, y su cimera tiene la forma de un dragón alado, llamado en le-

mosin drac-ponat, y no rat penat, como dicen los valencianos.» Redúcese efectivamente á un cubilete cimbreado por un largo y anillado cuello de dragón, que tiene en su base dos aletas membranosas, desplegadas no sin gracia á uno y otro lado del cuyo adorno solía completar la mantilla ó lambrequin que flotaba por la espalda del caballero. La distinción sobre el drach y el rat penat, nada tiene que ver con esta pieza, pues nunca un lemosin ó catalán le llamó penat al dragón, por ser de su química naturaleza el tener alas, mientras lo del rat-penat ó murciélago se refiere á una tradición muy diversa, concerniente al mismo Rey.

Respecto al yelmo, ni por la materia, ni por la forma, cabe admitirle como suyo, ni siquiera de su época. Asegura el señor Pulgarri no haber visto en pinturas y escritos, en memorias auténticas ó en relaciones de autores de la Edad Media, indicación alguna de que nadie, ni los mas toscos soldados, usasen en la guerra armaduras ó defensas de cartón; siendo hasta ridiculo suponerlo en un Rey del calibre de D. Jaime el Conquistador. Ya no un hachazo ó un mandoble aplicado con el buen aliento de aquellos forzados tiempos; la ligera cuchillada con que Don Quijote quiso probar la resistencia de su medio yelmo, y vendría en un punto desbaratado con no menor facilidad.

Desde que hay memorias de guerras, y la fecha es larga, los combatientes, asiros, medos, fenicios, griegos, romanos, aztecas, han procurado guarecerse con mallas ó planchas de metal, á veces con suelas, badanas y pieles, otros con embutidos ó acolchados de clin, pocos con espartos y juncos, pero jamás con cartones; sencillamente en los tiempos antiguos porque no eran conocidos, y cuando lo fueron, porque el hierro dondequiera prevalecía en la panoplia.

Yelmos ó cascos de hierro y bronce estilaban los españoles en sus muchas lides, llegando á recomendarse por la fabricación de ellos ya en los tiempos de Anibal; y desde entonces no ha cesado la celebridad de los forjas de Bibliss y Sétebis, del Jalón y Aragón.

Durante la época caballerescas, el yelmo ó casco, la cofa, la gálea, campear á una vez, según testimonio de numerosos documentos gráficos y pictóricos de los primeros siglos.

En el XII el poema del Cid, que es buena autoridad, presenta no solo yelmos complicados, con coronetas y monobras sino capiellos, cofias y almofras, que se ponen debajo para mas asegurar la defensa.

En el XII aparece completa la armadura del guerrero con el nombre de arnés, estallándose para la cabeza bacnetes, capacetes, casquetes, capillos, capellinas, y yelmos de todo linaje, zaraganzanos, de hierro, acero ó cuero bollido, labrados de filo de miel, agudos, con nasol barboquejo, etc.

El mismo D. Jaime, en la célebre crónica que escribió de sus hazañas y conquistas, menciona el yelmo (elm) zaraganzano, el capell de ferre, de malles, ó de soles, el barbote, la capellina, el bahuyt (casco cerrado). Sus tropas vestían espumete, loriga y capacet de hierro, y los caudillos iban cubiertos de todas armas. Así lo relata en el capítulo XIV, de don Pedro Gomez, que defendiendo la brecha del castillo de Lizana, selló armado de todas armas, embrizado el escudo, cubierta la cabeza con cerrado capacet y blandiendo una espada; y en tal sexon se le opuso un escudero, don Pedro Garcés de Afaro, vestido con camisote, calado el capacet y empuñando también su espada. En cierta entrevista del Rey con don Pedro Añónés, llevaba éste perpuente y capillo de mala de hierro.

Al desembarcar la hueste en Mallorca, era tal el éfan de D. Jaime por atacar á los árabes, que corriendo casi desarmado, uno de sus seguidores, don Beltran de Naya, hubo de prestarle su cota sobre la que se echó un perpuente, y siguió avanzando y dando órdenes mientras se ataba la capellina.

Otra vez llevaba casco de suela, y fué harto para su mal, en el cerco de Valencia, cuando un ballesterero moro le hirió en la frente atravesándole dicho casco; pero se conoce danaría en armas ligeras, pues hablase adelantado únicamente para contener á la tropa del arzobispo de Narbona, que ignorante de las celadas enemigas, acometió con alguna imprudencia. ¡Habiérase contado el buen Conquistador á ser el caso de cartón?

Ese famoso dragón que se quiere hacer privativo del caballeresco monarca aragonés, no aparece hasta el siglo siguiente en los blasones de los reyes sucesivos, Pedro IV, Martín I, Alfonso V, Juan II. Los sellos colgantes de los diplomatas, que son datos fehacientes, le representan al igual que su yntescador, con casco cónico, de cuya cima se desprenden dos lenguas tiras de lienzo á guisa de lambrequines.

En sus días, distaba aun de hallarse fijada la heráldica, cuyo capricho introdujo aque los grifos, vestigios, cimbras y crestones hiperbólicos, que tanto se generalizaron después en este ramo de la armería.

Los guerreros del siglo XIII, así dentro como fuera de España, contentábanse con el yelmo ó medio casco sobre la capellina, ó con el casco entero, especie de olla ó estuche de hierro, el bahuyt de la crónica de D. Jaime, que cobijaba toda la cabeza, con vista transversal ó cruzada á la línea de los ojos, por única abertura.

Si bien el yelmo de que se trata es asaz pobre de ejecución, tampoco observa en la misma el carácter artístico del período histórico á que se contrae. Las eran entonces mas macizas en junto, y mas prolijas en los detalles; y aunque severas por lo general, allegaban entre sus varios componentes una precisión y ajuste que no resultaban de esa pieza, no

obstante, ser genuinas de todas las nobilidades del propio tiempo.

Según el catálogo, el yelmo de la Armería fué llevado á Madrid de Mallorca el año 1831, junto con un peto, un mandoble y una silla de montar de guerra, en el concepto de haber pertenecido todo á D. Jaime el Conquistador.

Esto acreditaría la verdad de procedencia y la buena fe de los colectores; pero no alcanzando á destruir la evidencia histórica, deja sospechar alguna causa secreta de semejante mistificación.

¿Cómo estaban en Mallorca los expresados objetos?

Don Jaime no residió, ni falleció ni fué enterrado allí.

Aunque ganó la isla, no consta que ofreciese sus armas al pueblo ó á la Iglesia, ó las dejase por memoria; pues lo que se ofrece en tales casos, son los despojos del vencido; y Mallorca hubiera sido mas feliz en conservar de un tránsito pasajero memorias que no han alcanzado Barcelona ó Zaragoza.

Añádase que el anacronismo es visible y se halla confesado respecto á algunos de dichas armas. «El peto, sigue recibiendo el catálogo, no lo creemos de su época, por las piezas de que se compone». Efectivamente, en el siglo XIII no había petos, y menos escarcelas, mu-sejules, ristraes, braceros, etc.

La espada tampoco ofrece nada de particular; y siendo cosa cierta que se sacó otra en Valencia por la fiesta del Centenario, parecen muchas espadas para conservarse de un solo personaje. En cuanto á la silla, prescindiendo de su mal estado, no se ajusta á la hechura de las de las del siglo XIII.

Resulta, además de la inverosimilitud artificial histórica, la negación é improbabilidad de hecho. ¿Cuál puede ser la clave de este enigma? Los mallorquines, á la par que los valencianos, celebran ó celebraban no ha mucho tiempo la memoria de la conquista. Cada año, el 31 de diciembre, todos los gremios, conducidos por su Cap de Guayte, y la nobleza en brillante cabalgada (colcade), al son de ghirrimas, acompañaban á sus jurados, llevando ceremoniosamente el estandarte y las armas del Conquistador; y después de pasear la ciudad, celebraban el suceso con funciones religiosas, ejercicios equestres, zambras y banquetes desahogos y chocarterías populares. Ahora bien: esas armas que se llevaban en procesion, ¿eran, ni habla necesidad de que fuesen legítimas, bastando su equivalente para la fe ciega de que debían honrarlas? Así nada tiene de extraño que con el tiempo y la costumbre, acabasen tomando como reliquias verdaderas, un simulacro procesional.

Tampoco lo tiene que con igual fe, al reclamarse para la Armería los indicados objetos, el ayuntamiento entregase y el gobierno recibiese los que verdaderamente se empleaban en la fiesta, y que ciertamente contaban alguna antigüedad siendo el yelmo, según parecer del señor Pulgarri, del siglo XV, y las otras piezas del subsiguiente; y he aquí cómo, bajo el prestigio de tales antecedentes, hubiéronse de guardar por auténticos y verdaderos del Rey Jaime.

La fiesta de la Argentina

El programa de las fiestas que se celebrará en la República Argentina con motivo del Centenario de la Independencia de aquel país, es el siguiente:

Día 24 de Mayo, víspera del Centenario: Recepción de los buques extranjeros por la escuadra argentina en el río de la Plata; una recepción en la Casa del Gobierno á los representantes de los ejércitos y armadas extranjeras y delegados; una revista naval por el presidente de la República en la rada exterior.

Día 25: Interpretación del himno nacional en la Plaza de Mayo; desfile de las escuelas; colocación por el presidente de la República de la primera piedra del monumento á la Independencia con «Te Deum» en la Catedral; revista militar de las tripulaciones de los buques extranjeros y argentinos y de las tropas extranjeras y del ejército nacional, iluminación de la ciudad y buques de guerra en el dique número 4 y dársena Norte; función de gala en el Teatro Colón.

En los días sucesivos habrá los siguientes festejos: Fiestas nupciales en el puerto con la cooperación de los buques extranjeros y nacionales.

Inauguración de la Exposición Agrícola, Ganadera, Industrial; de Higiene; Arie ferroviario y Transportes terrestres.

Apertura de los Congresos panamericanos, Científicos, de Higiene; Nacional de mujeres.

Inauguración del monumento al ejército de la Independencia en la plaza de San Martín.

Inauguración del monumento y estatuas á los miembros de la Primera Junta Nacional.

Colocación de la primera piedra de los monumentos á diversos próceres de la Independencia.

Inauguración de varias otras Exposiciones y Congresos y colocación de piedras fundamentales para los monumentos de la Asamblea de 1813, Congreso de 1853.

Recepción en el Palacio del Congreso.

Recepción é inauguración del monumento ofrecido á la República Argentina por los ministros residentes de Inglaterra, Francia, España, Italia, Suiza y Austria-Hungría.

Inauguración de los Congresos atlético é hípico.

Recepción en los clubs particulares, visitas al interior del país, fiesta literaria; festejos populares y despedida á los delegados extranjeros.

Sucursal de Almacenes Montaner SINDICATO 31 A 35 Ropas hechas y Sastrería Económica PRECIOS INVEROSIMILES



la Soledad á un solemne triduo de Cuarenta-Horas con que las Hijas de María honran á su Excelsa Patrona...

Ohé, Lafayette, Louvre y Printemps. La visita de estos sitios irá comprendido en el fort-fait.

El Presidente del Círculo de Bellas Artes nos ruega hagamos público que el sorteo de cuadros...

Se celebrará primera comunión el próximo domingo en la Santa Iglesia Catedral á las siete y cuarto de la mañana...

A causa de lo desaplicable del tiempo, el Capitán general suspendió ayer el acto de la jura de banderas.

Durante todo el día de ayer reinó en esta ciudad intenso frío, llegando el termómetro á marcar tres grados.

Las excursiones de "La Almudaina," Viaje á París. Visita de Marsella.

La permanencia en París será de seis días incluyendo el de la llegada. Esta será á las diez de la mañana.

Regirán los precios siguientes para el viaje de ida y vuelta de Palma á París.

Table with 2 columns: Pesetas, and rows for different classes of travel (Primera clase en vapor, Segunda clase en vapor, Segunda provisional en vapor y tercera en tren).

La circunstancia de haber obtenido un plazo para la petición de los pasajes á la Compañía de ferrocarriles, como se nos había solicitado...

Quedan disponibles algunos pasajes de primera y segunda, cuyos peticionarios, unos por enfermedad y otros por desgracias de familia, no pueden realizar el viaje.

Durante los seis días de permanencia en París los excursionistas podrán ver y visitar: Plaza de la Opera, Grandes bulevares, Plaza de la República, Plaza de la Concordia, Plaza de la Bastilla, Arco de triunfo, Campo de Marte, Notre Dame, Bosque de Bolonia, Museo del Louvre, Tullerías, Jardín de aclimatación, San Agustín, la Madeleine, Iglesia de la Trinidad, Sacre-Cœur, Petit Palais, Los Inválidos, La tumba de Napoleón I, Trocadero, Torre Eiffel, Saint Clout, Versailles, Biblioteca Nacional, la Bolsa, la Cámara de Comercio, Museo Carnabalet, Casa de Victor Hugo, Museo Cluny, Palacio de Justicia, Hotel de Ville, Sorbona, Panteón, Museo de Luxemburgo, Cámara de los diputados, la Opera, Museo Galliere y los Almacenes Bon Mar.

Audiencia

Causa por lesiones. Ayer por la mañana se celebró en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de Manacor contra Bernardo Blauquer acusado del delito de lesiones.

Al abrirse la sesión el procesado se declaró autor del delito que se le imputaba y se conformó con la pena de dos meses y un día de arresto mayor que contra el mismo pedía el ministerio fiscal.

En su vista el juicio quedó concluso para sentencia.

Sentencia. El Tribunal de Derecho dictó ayer sentencia en la causa instruida por el Juzgado de Inca contra Bartolomé Rolg acusado del delito de contrabando y por ella se condena al procesado al pago de la multa de cinco mil y pico de pesetas conforme solicitaba la acusación.

Un robo en Manacor

Comunica la guardia civil de Manacor haberse cometido un robo en una casa de campo de aquel término municipal.

Los autores aprovechando la ausencia del dueño penetraron en la casa valiéndose de una llave falsa y una vez dentro registraron los muebles y no encontrando dinero ni alhajas se llevaron un talego que contenía unos 8 kilogramos de harina, seis aves de corral y siete docenas de huevos.

A pesar de las pesquisas practicadas no ha sido descubierto el autor.

Notas municipales

Los asuntos puestas á la orden del día para ser discutidos en la sesión que celebrará esta noche primera convocatoria el Ayuntamiento de esta ciudad, son entre otros los siguientes:

Oficio del Capitán General, invitando al Ayuntamiento el juramento de fidelidad á las banderas.

Extractos de los acuerdos del Ayuntamiento del mes de Febrero.

Seis dictámenes de la Comisión de Obras proponiendo se autoricen las obras de carácter particular á los señores don Francisco Estelrich, don Juan Juan, don José Serra, don Martín Pascual, don Vicente Rosselló y don Gabriel Mas.

Otro id id para que se nombre interinamente á don Monserrat Mercadal peon Caminero de este Municipio en sustitución de don Rafael Busquets, fallecido.

Otro id id para que sea colocada una bomba en el depósito de aguas en la calle del Poniente del caserío de San Jordi.

Otro id id para que sea desestimada una petición para utilizar de nuevo un pozo negro en la calle del Vidrio.

Otro id id proponiendo se adjudique definitivamente á don Juan Garau y Sastrer la contrata para obras de urbanización en la Plaza del Mercado.

Otro id id la misma proposición respecto á las construcciones y tendido de una tubería de hierro para aguas potables en la calle de la Virgen de Luch, por el mismo contratista señor Garau.

Relación de pequeñas reparaciones que deben efectuarse en la vía pública.

Dictamen de la Comisión proponiendo al Ayuntamiento se suscriba por la cantidad de 25 rranos al Congreso Internacional de ciencias administrativas que debe celebrarse en Bélgica con el objeto de adquirir los derechos que se conceden á los suscriptores á dicho Congreso.

Otro proponiendo al Ayuntamiento no haber lugar á la baja de padrón solicitada por el señor Conde de Ayamans, puesto que del examen practicado resulta no figurar en el padrón de vecinos correspondiente á la calle en que habitaba y con respecto á la eliminación del censo electoral que también solicita que acuda á donde corresponda.

Otro traspaso de la sepultura de 2.ª clase número 13 de la Vía de la Armonía del ensanche del Cementerio, que su propietario don Miguel Mas y Serra, hace á favor de don Juan Anglada.

Dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía referente al nombramiento del escribiente que á de cubrir la vacante de Contaduría.

Otro id proponiendo se conceda un socorro mensual á la viuda del escribiente señor López.

Otro id proponiendo adquisición de muebles de casas de tuberculosos.

Otro id devolviendo la fianza al contratista de la Pescadería del año 1909, Dictamen de la Comisión de Enseñanza proponiendo la adjudicación de la manzana de Santa Margarita.

Otro id id á don Antonio Pujadas para construir una cañería de aguas sucias desde su casa del paseo de Ronda.

Otro id id don Jaime Magraner para cercar de pared un solar de su propiedad situado en las calles M. N. y 38.

Otro id id á don Antonio Pujadas para construir una cañería y conceder cuatro dineros de agua para su casa de las inmediaciones de la Puerta Pintada.

Otro id id proponiendo la modificación del arriendo del solar que ocupa don Jaime Cardell en las inmediaciones del abrevadero de Irl.

Otro id id Distribución de fondos del mes de Enero.

Dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía proponiendo la venta de la basura que recoje la brigada de limpieza.

Dictamen de la Comisión, especial referente á la subasta de lotes del Ensanche.

Mitin contra las escuelas laicas

La Junta organizadora del mitin nos suplica la inserción del siguiente aviso:

Que en el día de ayer (1.º abril) acordó la compañía de ferro-carriles y la junta organizadora del mitin, que para el despacho con la rebaja concedida de los billetes en las Estaciones del ferro-carril, será necesario que cada pasajero presente en la taquilla la papeleta de invitación al mitin, sellada con el sello de la parroquia, ó del Sr. Cura Párroco ó Vicario de la población respectiva.

Y á tal fin se ha recomendado á todos los Sres. Curas Párrocos y Virros procuren sellar en tal forma las papeletas de las personas de su feligresía que resuelvan trasladarse á Palma con tal objeto y utilizando aquel beneficio.

De las islas La Puebla

Atentamente invitados por el orador sagrado el Reverendo don Francisco Sijar nos reunimos en el local de la Congregación Mariana de esta villa y en breves pero elocuentes palabras puso en parangón el funcionamiento de las Escuelas llamadas laicas ó modernas que en esta villa aunque muchos hablan ó nombrarlas no sabían lo que eran, con las que funcionan teniendo por base las enseñanzas religiosas de nuestros antepasados.

Terminado el discurso invitó á la concurrencia que era numerosísima al mitin que se á de celebrar en Palma el día 3 de Abril próximo para protestar de las escuelas laicas ó neutras. Por la animación que reina son muchos los que piensan pasar en este día á Palma para asistir á dicho acto.

Por la ambulancia de la Cruz Roja ha sido trasladado á su domicilio que lo tiene en la calle del Sol número 32 del Pueblo de Buger, el enfermo Guillermo Palou Sabater que se encontraba de suma gravedad en el predio «Sé Mate Gosa» del término municipal de Campanet, distante kilómetro y medio de su casa.

31 Marzo 1910.

En la casa de las Siervas de Jesús

En la nueva casa, recientemente adquirida en esta por las Siervas de Jesús de la Caridad celebróse en la mañana de ayer una simpática fiesta con motivo de la bendición de dos devotas imágenes destinadas al oratorio de la casa. Representa una de las piadosas estatuas el Corazón Delfico de Jesús, obra del conocido escultor señor Gaimés y regalo de la distinguida señora doña Dolores Mas del Plá del Rey; la otra es de la Purísima Concepción, obra del escultor valenciano señor Amorós y ha sido donada por varias piadosas señoras de esta capital.

La bendición que tuvo lugar á las ocho de la mañana la verificó el Ilmo Sr. Obispo de la Diócesis, Doctor Campins, asistido de los M. I. señores don Mateo Garau, Penitenciarío, y don Juan Ramón, Canónigo.

Fueron padrinos los niños Francisco Bienes é Isabel Rosselló y Abudo, Pedro Socas Sampol y Josefa Aguiló; los dos primeros de la imagen del Sagrado Corazón, y los dos segundos de la imagen de la Inmaculada.

Terminada la ceremonia de la bendición, el Ilmo. Prelado celebró el Santo Sacrificio de la Misa, repartiéndole el Pan Eucarístico al final de la misma á buen número de las devotas, personas que asistían al acto y también á los padrinos. Las niñas lucían el uniforme del Colegio del Sagrado Corazón al que pertenecen.

Durante la Misa un coro infantil cantó adecuados motetes.

Con motivo de la religiosa fiesta que acabamos de esbozar tuvimos ocasión de ver el pequeño oratorio y algunas de las dependencias de la nueva casa de las Siervas de Jesús. La nota pulcra y de atrayente sencillez es la que predomina. En el oratorio, parco en adornos, con elegantes bancos á uno y otro lado, llama la atención el retablo dorado, de gusto sobrio, donde tienen adecuado asiento los dos estatuas ayer bendecidas juntamente con una del Patriarca San José que lo fué al igual que la del Niño Jesús de Praga, que se vé al lado de la Epístola el día del Dulcísimo nombre de María.

El retablo, juntamente con la mesa del altar, han sido regalados por las Siervas de la casa de Palma por las de otra residencia del continente y lo propio la lámpara, que es muy artística y la araña central.

En la sacristía llama la atención un bonito mueble para los sagrados ornamentos, regalo de una piadosa persona que ocultó su nombre y que donó también los bancos del vestíbulo.

Las habitaciones son ventiladas, sencillos su mueblaje, lucientes los pavimentos de hermosos tonos y por doquiera macetas con plantas y flores pulcras, flores monacales.

Por los anchos balcones se otean las gallardas palmeras del antiguo jardín y la bahía espléndida y el mar azul del que llegan ráfagas impregnadas de efívos salitrosos, reconfortantes para las que inspiradas en la caridad cristiana, con el pobre lo mismo que con el rico practican una de las más consoladoras obras de misericordia: asistir á los enfermos.

Pidanse prospectos y números de muestra, gratis, de La Moda Elegante, y de La Ilustración Española y Americana, á la Administración de ambas revistas, Preclados, 46; apartado 45, Madrid.

Continúan en S. Cayetano en honor de S. Francisco de Paula: Exposición á las seis; á las diez y media Misa mayor; al anochecer Rosario, continuación del Triduo, estación, himno y reserva de S. D. M.

Empiezan en el Socorro dedicadas á la Anunciación de Nuestra Señora: Exposición á las seis; durante la misa de diez se hará el ejercicio de la Virgen del Pilar costeado por una devota persona; por la tarde á las siete Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

En la Capilla de María Reparadora; solemne Triduo que la corte del Niño Jesús dedica al Ministerio de la Encarnación del Verbo Divino, los días 2, 3 y 4: Los tres días, por la tarde á las seis y media Estación, Rosario, plática por el M. I. Sr. D. Mateo Rotger, Director de la Congregación, Bendición y reserva. El día 4 á las ocho de la mañana, misa de Comunión general. El Ilmo. Sr. Obispo concede 50 días de indulgencia por cada uno de los actos, á todas las que asistan.

Se suplica á los Congregantes la más puntual asistencia. Las Señoras que deseen pueden asistir.

A Nira. Sra. de la Grada en la Catedral.

Para mañana. Júbileo de Cuarenta Horas. Concluyen en San Cayetano en honor de San Francisco de Paula: Exposición á las seis, á las nueve Misa mayor solemne cantándose por el pueblo la misa de la Coronación Pontificia de Nuestra Señora de Luch por el maestro don Bartolomé Torres y ensalzando las glorias del humilde fundador de los Mínimos el R. P. Miguel Rosselló de los SS. CC.; al anochecer Rosario, último día del Triduo, estación, himno, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Se gana indulgencia plenaria visitando la capilla de San Francisco.

Continúa en el Socorro en honor de la Anunciación de Nuestra Señora: A las ocho misa de Comunión general para los socios de la Guardia de Honor y primera comunión para los niños del Colegio, con plática por el R. P. Director y variados cánticos eucarísticos; á las nueve exposición de S. D. M.; por la tarde á las siete el ejercicio de la Hora Santa y reserva de S. D. M.

Empiezan en San Felipe Neri consagradas á la Inmaculada de Lourdes: Exposición á las seis; á las nueve y media se cantará Misa solemne; por la tarde á las cuatro y media Vísperas solemnes y el ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús; al anochecer se dará principio á la Quincena en memoria y veneración de las Apariciones de la Inmaculada y habrá sermón de Triduo que predicará el Rdo. don Andrés Servera, vicario de San Nicolás y reserva de S. D. M.

En la Catedral-Basílica, á las siete misa de Comunión general para los niños y niñas que por primera vez han de recibir la Sagrada Eucaristía.

En Santa Eulalia, fiesta del Milagro del Santo Cristo: A las siete y media misa de Comunión general para las Hijas de María; con motivo del mitin que ha de celebrarse en el mismo día, á las ocho y media se empezará el Oficio solemne con sermón, que predicará el Rdo. don José Auba, Pbro.; por la tarde, después de los actos de coro, se dará principio al devoto Septenario del Santo Cristo, el que continuará los domingos sucesivos; por la noche, expuesto el Santísimo Sacramento se practicará el ejercicio mensual con sermón.

En Santa Catalina de Sena, á las siete y media misa de Comunión general para los Tercerios de Santo Domingo y Cofrades del Santísimo Rosario, con plática por el R. P. Benito Riera, Dominico; por la tarde á las cuatro, expuesto el Santísimo Sacramento, se rezará el Rosario entero y se practicará el ejercicio del primer Domingo de mes con sermón por el mismo P. Riera y reserva de S. D. M.

En las Miñonas, al anochecer, después del Rosario, empezará el Septenario de la Virgen de la Soledad, con meditación.

En San Francisco, por la tarde á las siete, Corona y ejercicio del primer Domingo de mes consagrado al Corazón de Jesús, con exposición y canto.

Nuestra Señora del Confalón, en Santa Eulalia.

Santoral. Hoy.—San Francisco de Paula fundador. Mañana.—Santos Paucracio, obispo y Benito Negro.

Sociedades y Corporaciones

Isleña Marítima. Compañía Mallorquina de Vapores. La Junta de Gobierno de esta Sociedad ha acordado en principio presentarse al concurso abierto para la contratación de servicios de Comunicaciones Marítimas rápidas y regulares, convocada por R. D. de 12 de Marzo de este año con arreglo al Pliego de Condiciones de la misma fecha; y considerando necesaria, para en su caso, la modificación de los Estatutos porque se riga la misma Compañía, á tenor del proyecto de reforma de que podrá enterarse los señores Accionistas en las Oficinas de la Sociedad, donde está de manifiesto, por acuerdo de la misma Junta de Gobierno, se convoca á la Junta General para celebrar sesión extraordinaria el día 5 del corriente á las doce, en el local que ocupan las expresadas Oficinas calle de Palacio, núm. 26, á fin de deliberar y resolver sobre dicha reforma de los Estatutos y de lo más con ella relacionado que estime conveniente.

Para asistir á la Junta deberán los señores Accionistas tener depositadas las acciones al portador en dichas Oficinas 24 horas antes de la fijada para abrirse la sesión.

NOTAS BIBLIOGRAFICAS

La Cuestión social, por el P. Teodoro Rodríguez, profesor en el Colegio de Estudios Superiores de El Escorial. Folleto de 50 págs. Precio 0,50 pesetas.

Es el folleto del P. Rodríguez un estudio profundo y original acerca de la esencia de la cuestión social, de la que afirma que, no obstante de ser su parte principal y externa de carácter económico, tiene las raíces en el orden filosófico-religioso. Hace notar el concepto erróneo que ordinariamente se tiene de la caridad cristiana, la cual debe ir siempre precedida de la justicia. A grandes rasgos estudia las soluciones dadas por el individualismo y el socialismo para para venir á deducir que, tanto el individualismo como el socialismo ó cualquiera otra organización social basada en el materialismo, necesariamente produce el odio y lucha de clases. La parte más original del folleto del P. Rodríguez es indudablemente en la que expone los deberes y derechos recíprocos entre las clases elevadas y humildes de la sociedad.

Preguntad á vuestras amigas dónde encuentran los figurines, los dibujos y los patrones trazados y cortados que les permiten vestir con elegancia y economía, y confeccionar por sí mismas sus trajes y ropa blanca; quién resuelve todas las dudas que se les ocurre respecto á usos y costumbres sociales, higiene y educación; quién les presta gratuitamente el servicio de adquirir en Madrid la multitud de artículos que no encuentran en la localidad donde residen cuáles son las novelas cuya lectura permiten á sus hijas las madres más escrupulosas, y ós contestarán que todo eso lo encuentran reunido en La Moda Elegante, y que la suscripción á esta Revista, la más antigua de España y la más completa que se publica en Europa, representa en toda casa bien ordenada una notable y positiva economía.

CULTOS

Para hoy. Júbileo de Cuarenta Horas. Continúan en S. Cayetano en honor de S. Francisco de Paula: Exposición á las seis; á las diez y media Misa mayor; al anochecer Rosario, continuación del Triduo, estación, himno y reserva de S. D. M.

Empiezan en el Socorro dedicadas á la Anunciación de Nuestra Señora: Exposición á las seis; durante la misa de diez se hará el ejercicio de la Virgen del Pilar costeado por una devota persona; por la tarde á las siete Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

En la Capilla de María Reparadora; solemne Triduo que la corte del Niño Jesús dedica al Ministerio de la Encarnación del Verbo Divino, los días 2, 3 y 4: Los tres días, por la tarde á las seis y media Estación, Rosario, plática por el M. I. Sr. D. Mateo Rotger, Director de la Congregación, Bendición y reserva. El día 4 á las ocho de la mañana, misa de Comunión general. El Ilmo. Sr. Obispo concede 50 días de indulgencia por cada uno de los actos, á todas las que asistan.

Se suplica á los Congregantes la más puntual asistencia. Las Señoras que deseen pueden asistir.

A Nira. Sra. de la Grada en la Catedral.

Para mañana. Júbileo de Cuarenta Horas. Concluyen en San Cayetano en honor de San Francisco de Paula: Exposición á las seis, á las nueve Misa mayor solemne cantándose por el pueblo la misa de la Coronación Pontificia de Nuestra Señora de Luch por el maestro don Bartolomé Torres y ensalzando las glorias del humilde fundador de los Mínimos el R. P. Miguel Rosselló de los SS. CC.; al anochecer Rosario, último día del Triduo, estación, himno, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Se gana indulgencia plenaria visitando la capilla de San Francisco.

Continúa en el Socorro en honor de la Anunciación de Nuestra Señora: A las ocho misa de Comunión general para los socios de la Guardia de Honor y primera comunión para los niños del Colegio, con plática por el R. P. Director y variados cánticos eucarísticos; á las nueve exposición de S. D. M.; por la tarde á las siete el ejercicio de la Hora Santa y reserva de S. D. M.

Empiezan en San Felipe Neri consagradas á la Inmaculada de Lourdes: Exposición á las seis; á las nueve y media se cantará Misa solemne; por la tarde á las cuatro y media Vísperas solemnes y el ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús; al anochecer se dará principio á la Quincena en memoria y veneración de las Apariciones de la Inmaculada y habrá sermón de Triduo que predicará el Rdo. don Andrés Servera, vicario de San Nicolás y reserva de S. D. M.

En la Catedral-Basílica, á las siete misa de Comunión general para los niños y niñas que por primera vez han de recibir la Sagrada Eucaristía.

En Santa Eulalia, fiesta del Milagro del Santo Cristo: A las siete y media misa de Comunión general para las Hijas de María; con motivo del mitin que ha de celebrarse en el mismo día, á las ocho y media se empezará el Oficio solemne con sermón, que predicará el Rdo. don José Auba, Pbro.; por la tarde, después de los actos de coro, se dará principio al devoto Septenario del Santo Cristo, el que continuará los domingos sucesivos; por la noche, expuesto el Santísimo Sacramento se practicará el ejercicio mensual con sermón.

En Santa Catalina de Sena, á las siete y media misa de Comunión general para los Tercerios de Santo Domingo y Cofrades del Santísimo Rosario, con plática por el R. P. Benito Riera, Dominico; por la tarde á las cuatro, expuesto el Santísimo Sacramento, se rezará el Rosario entero y se practicará el ejercicio del primer Domingo de mes con sermón por el mismo P. Riera y reserva de S. D. M.

En las Miñonas, al anochecer, después del Rosario, empezará el Septenario de la Virgen de la Soledad, con meditación.

En San Francisco, por la tarde á las siete, Corona y ejercicio del primer Domingo de mes consagrado al Corazón de Jesús, con exposición y canto.

Nuestra Señora del Confalón, en Santa Eulalia.

Santoral. Hoy.—San Francisco de Paula fundador. Mañana.—Santos Paucracio, obispo y Benito Negro.

Sociedades y Corporaciones

Isleña Marítima. Compañía Mallorquina de Vapores. La Junta de Gobierno de esta Sociedad ha acordado en principio presentarse al concurso abierto para la contratación de servicios de Comunicaciones Marítimas rápidas y regulares, convocada por R. D. de 12 de Marzo de este año con arreglo al Pliego de Condiciones de la misma fecha; y considerando necesaria, para en su caso, la modificación de los Estatutos porque se riga la misma Compañía, á tenor del proyecto de reforma de que podrá enterarse los señores Accionistas en las Oficinas de la Sociedad, donde está de manifiesto, por acuerdo de la misma Junta de Gobierno, se convoca á la Junta General para celebrar sesión extraordinaria el día 5 del corriente á las doce, en el local que ocupan las expresadas Oficinas calle de Palacio, núm. 26, á fin de deliberar y resolver sobre dicha reforma de los Estatutos y de lo más con ella relacionado que estime conveniente.

Para asistir á la Junta deberán los señores Accionistas tener depositadas las acciones al portador en dichas Oficinas 24 horas antes de la fijada para abrirse la sesión.

Palma 1.º de Abril de 1910.—El Presidente, Pedro Sampol.—P. A. de la J. de G. El Vocal Secretario, Ramón Obrador.

La Alfombrera Berard, 46. Se convoca á Junta general ordinaria para el día 18 del corriente mes á las doce en el edificio de la Sociedad.

Caso de no reunirse número suficiente de señores accionistas para celebrar sesión, tendrá esta lugar, en segunda convocatoria, el día 23 á igual hora en dicho local.

Palma 1.º de Abril de 1910.—Por A. de la J. D. el Vocal Secretario, Juan Oliver.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares. Asociación de Beneficencia. Por acuerdo de la Junta Protectora el día 11 del próximo Abril y siguientes necesarios, de cuatro á siete de la tarde, en la sala de ventas de la Sociedad, (Sol, 19), se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Marzo de 1909.

Hasta el día 9 á las siete de la tarde, podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.—Palma 31 de Marzo de 1910.—El Vocal de turno, Miguel Rosselló.

PARA VIAJES: Cobre-polvos 750 pesetas, trajes á 7, mantas á 10. Can Bitla, Sindicato, 31.

Cerveza A. DREHR de Trieste, (Austria) propia para mesa. Se recomienda á las personas de buen gusto. Una peseta franco. Depósito CENTRO FARMACEUTICO.

UNA CRIATURA RAQUÍTICA

resfriándose á cada paso y pasando meses tosiendo era mi hija Julia de 9 años de edad.

LA EMULSIÓN SCOTT

no solo la ha curado sino que su salud ahora es mejor de lo que había sido en su vida.

D. Julio MORILLO, calle Morera 57, Gracia (Barcelona), escribe esto en 2 Febrero 1909.

Una serie de curaciones cual la presente durante 33 años han hecho de

La Emulsión SCOTT

la Emulsión modelo reputación que mantiene á pesar de sus innumerables imitaciones, merced á la pureza de sus ingredientes, procedimiento único de elaboración y ciertas curaciones.

Cuando pidais la de SCOTT, no os permitáis aceptar ninguna otra ó sino dejareis de lograr la curación.

En que se diferencia la Emulsión SCOTT de todas sus imitaciones? En la legítima su acción curativa se halla dentro, en las imitaciones fuera.

Ved que sea esta la marca que llevaya en la envoltura.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Maté, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 céntimos en sellos para el franqueo.

SUBASTA VOLUNTARIA

El día 11 de Abril próximo y á las diez horas del mismo, en el despacho del Notario Don Antonio Planas, en la villa de Manacor, se subastará si la postura acomoda, á instancia de la Sociedad «Caja de Ahorros y Monte-Pío de Manacor», la casa y corral sita en la misma villa y señalada con el número siete de la calle de Villanueva.

Los títulos de propiedad obran en poder de dicho Notario.

El caso á que está afectada dicha finca y los gastos de escritura, serán de cargo del comprador.

Manacor 30 Marzo de 1910.—El Director, Pedro Galmés.

PEDID

en cofés y colmados, el exquisito licor ALFONSO XIII Y ANIS GLORIA. Despacho: Juan Colón, 1 y San Miguel, 152, Nadal Comas, Palma.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores. El acreditado vapor ISLEÑO saldrá de este puerto para el de MARSELLA el SABADO 2 del actual. Admite carga y pasaje para dicho punto. Despacho calle Palacio, núm. 26. Palma 21 Marzo de 1910.—El Naviero-Director, S. Simó.

DESPACHO

de vinos generosos, rancio, moscateles, Málaga y de mesa y del gran Licor VERDAD y del triple anis FLOR DE MALLORCA.

Pedro José Esbarranch SANTO CRISTO, 4

Minas de petróleo

Cuatrocientos veinte mil metros cuadrados para explotar, formaría sociedad ó compañía con socio de capital. Para más detalles Unión, 41, 1.º, Palma.

MADRID

Pl. del Angel 13 y 14 ascensor—cuarto baños Casa para viajeros DUNAITURRIA

FARMACIA

Se vende. Informes Antigua Casa Banca, CO. LON, 39, Palma.

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 1 a las 13

La fecha de las elecciones
La cuestión batallona continúa sien- do la fecha de las elecciones.
Los ministeriales siguen fijando el ocho del próximo Mayo para las elecciones de diputados á Cortes.
Hasta ahora empero, esta fecha no puede darse como definitiva.
Se cree que á mediados del actual se publicará el decreto de disolución.

Madrid 1 a las 18

Entrevista del Rey con el general Weyler.—El Monarca le entrega la faja de Capitán general

Esta mañana ha estado en Palacio el Capitán general de Cataluña señor Weyler.

La entrevista celebrada por el general Weyler con el Rey ha durado media hora.

Hablaron de los asuntos de Cataluña.

El Rey entregó al señor Weyler un hermoso estuche con la faja de Capitán general.

El señor Weyler manifestó al Monarca su profundo agradecimiento por aquel valioso obsequio.

El asunto de la dimisión del general Marina.—Manifestación del general Ríos

El Capitán general de Madrid, señor Ríos, interrogado por los periodistas sobre la dimisión del general Marina de la jefatura del Ejército del Riff, y los rumores que circulaban de que él le reemplazaría, ha dicho que cree que este asunto se arreglará después de las entrevistas del general Marina con el Gobierno y que volverá á Melilla continuando al frente de aquel Ejército.

Añadió el señor Ríos que entiende que solo el general Marina reúne las condiciones indispensables para aquel mando por el conocimiento que tiene del terreno.

Sobre este asunto dijo el señor Ríos, á mi no se me ha dicho nada sobre el particular.

Concluyó diciendo: «creo, volviendo al asunto del general Marina que dentro tres ó cuatro días todo quedará arreglado.»

A la salida de Palacio del general Weyler

Al salir el general Weyler de Palacio dijo á los periodistas que le interrogaron que su visita no ha tenido más objeto que agradecer al Rey el tercer entorchado y agradecerle su regalo y por lo mismo mi visita en nada se ha relacionado con la política.

Regresaré en breve á Barcelona si las huelgas no me obligan á ir antes.

El general Weyler antes de salir de Palacio cumplimentó á las Reinas doña Victoria y doña Cristina.

Conferencia de Canalejas y Cobian

El señor Canalejas después de haber despachado con S. M. el Rey marchó á conferenciar con el ministro de Hacienda con quien estuvo dos horas.

Ha dicho el señor Canalejas que se halla satisfecho de la situación del Tesoro y que éste tiene en el Banco de España un saldo á su favor de unas 700 á 800.000 pesetas en oro.

Además el saldo deudor plata se ha reducido á 8 y medio millones.

La recaudación de Marzo próximo pasado acusa también un aumento apesar de la sequía.

Añadió el señor Canalejas que hoy almorzará con el gobernador del Banco de España para tratar de las cuestiones de Hacienda y respecto á la ley del Banco.

Los presupuestos

En el Consejo de ministros que ha de celebrarse comenzará el estudio detallado del presupuesto de Instrucción pública.

A dicho Consejo no asistirá el ministro de Fomento señor Calbetón por hallarse enfermo.

No hay rozamiento.—El conde del Serrallo, la dimisión del general Marina y el Gobierno

El señor Canalejas niega que existan rozamientos de ninguna clase entre el Gobierno y el conde del Serrallo general Echagüé quien ha procedido con corrección esquisita en el asunto de la dimisión del general Marina; pues se limitó en el terreno particular á decir á sus amigos sus impresiones sobre este asunto, de las cuales tenía previo conocimiento el ministro de la Guerra.

El general Echagüé, manifestó Canalejas, no ha intervenido nunca ni interviene en los asuntos exclusivos del Gobierno ni con nada que tenga la más remota relación con la política.

Madrid 1 a las 24

Consejo.—Insistencia del señor Aznar.—Rumores de crisis

Ha terminado la sesión del Consejo no asistiendo al mismo hasta última hora el ministro de la Guerra general Aznar, lo cual dió pábulo á ciertos rumores de crisis, que produjeron gran revuelo en el Congreso relacionando el suceso con la dimisión del general Marina, por decir que esta obedece al modo diferente de apreciar efectos de la campaña entre Marina y Aznar.

Tampoco asistió á la sesión el señor García Prieto por tener recepción en su ministerio.

Al llegar el señor Aznar á la Presidencia le rodearon los periodistas, extrañándose aquel de los rumores de crisis.

Justificó su falta de asistencia por el carácter que tenía el Consejo en el que se estudiaba el presupuesto de Instrucción, pero el Presidente, dijo, tenía mi voto.

Aquí me tenéis, añadió, sano y bueno y sin disgusto alguno.

Es infundado cuanto propagaban los alarmistas.

Manifestaciones del señor Canalejas

Al salir el señor Canalejas se lamentó á los periodistas de que hicieran caso de los rumores alarmistas que propalan á diario los enemigos del Gobierno.

Convenzanse todos, dijo, que éste no es un Gobierno de polichinelas; lo haremos bien ó mal; en las Cortes nos veremos.

Lo que ha dicho Romanones

El ministro de Instrucción pública, señor conde de Romanones, ha dicho al salir del Consejo que había informado á sus compañeros del alcance político y económico de los presupuestos de su ministerio, dejando á todos aquellos satisfechos.

Añadió que seguirá detallándolo en los consejos sucesivos.

Dijo además que habían quedado aprobados los créditos para atender á las reformas de correos, de comunicaciones marítimas y los destinados á la extinción de la langosta.

Visita del Obispo de Barcelona á Canalejas

El Obispo de Barcelona, Doctor Laguarda, acompañado del ministro de Gracia y Justicia, visitó al señor Canalejas en la Presidencia.

En dicha entrevista trataron de diversos asuntos relativos á aquella diócesis.

La supresión de los consumos en Madrid

Esta noche ha visitado al señor Canalejas una Comisión de concejales monárquicos y republicanos del Ayuntamiento de esta Corte, presididos por el señor Alcalde, para tratar de la supresión del impuesto de consumos.

Asistió á dicha conferencia el ministro de Hacienda señor Cobian, quien se declaró partidario de la transformación de dicho impuesto.

Se convino en la creación de una oficina de empleados municipales encargada de realizar los trabajos encomendados á llevar á cabo la transformación del impuesto.

COTIZACIONES

Madrid 1 a las 18'00

Interior contado	87'30
Interior fin de mes	87'50
Amortizable, 5 p.	102'25
Amortizable nuevo	94'90
Banco de España	460'00
Compañía Tabacalera	379'00
Franco	6'70
Libras	26'92
Exterior	00'00

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 1 a las 1

Reuniones.—La Producción nacional.—Comisión malagueña.

Se ha reunido en la Presidencia, con el señor Canalejas la Junta de Producción Nacional presidida por el señor Muntadas delegado del «Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona».

Se tomaron algunos acuerdos de escasa importancia.

Mas tarde se reunió también en el mismo local la Comisión malagueña que se encuentra en esta para gestio-

nar diversos asuntos de sumo interés para aquella ciudad.

Asistieron á esta reunión los ministros de la Guerra y de Fomento señores Aznar y Calbetón.

Sobre la dimisión del general Marina

Se habla mucho acerca de la dimisión del general Marina del cargo de Jefe superior del Ejército en Melilla.

Este llegará á Madrid del día 3 al 4 de Abril próximo, aguardándose con ansiedad su llegada.

Lo único que se sabe hasta ahora es que no ha retirado la dimisión que tiene presentada.

Fiesta de aviación suspendida á causa del viento.

Hoy ha tenido que suspenderse la fiesta de aviación que tenía que celebrarse en la Ciudad Lineal, á causa del fortísimo viento que reinaba, ante la imposibilidad de maniobrar el aparato.

Detención de una mendiga

En la puerta del Juzgado una mendiga molestaba á los transeúntes pidiendo una limosna.

Un guardia la amonestó ordenándole que se retirara, pero ella en vez de obedecer se alabanzó contra dicho guardia produciéndole algunos rasguños en la cara.

Fuó detenida y llevada á la cárcel.

Conferencias por M. Anglade

En la Universidad ha dado su anunciada conferencia sobre «Literatura comparada» el profesor de la Universidad de Toulouse, M. Anglade, tratándose de la poesía de los trovadores.

La concurrencia era numerosa.

Es la segunda de la serie que se dá, como intercambio de ciencia entre las Universidades españolas y francesas.

La Correspondencia y la dimisión de Marina

La Correspondencia de España, en su número de hoy califica de fantásticas las supuestas manifestaciones del general Echagüé acerca de la dimisión que tiene presentada el general Marina del cargo de Jefe de las tropas de Melilla.

Una desgracia

Comunican de Salamanca que en las obras de la iglesia en construcción en dicha ciudad se cayó un obrero, el cual falleció al llegar á la casa de Socorro, en medio de grandes sufrimientos.

Salida de Martitegui

En el expreso de hoy ha salido para Valencia el nuevo Capitán general de aquella región señor Martitegui.

Acudieron á despedirle el ministro de la Guerra señor Aznar, el general Azcárraga, el señor Gonzalez Besada y otras personas.

Desordenes en el Sur de Marruecos

Comunican de Londres que segun varios despachos de Tánger, se acentúan los desordenes en el Sur de Marruecos especialmente en Mazagan, Saffi y Marrakesh.

El trono de Maley Haffid se tambalea.

Fallecimiento de un artista

Ha fallecido en Sevilla el Sr. Cerbon, director de la compañía que trabaja en el Teatro del Duque de aquella población.

Su muerte ha sido muy sentida por tratarse de un actor muy apreciable, conocido de casi todos los públicos de España.

Llegada de Lerroux á Denia

Dicen de Valencia que llegó á dicha ciudad el Sr. Lerroux, sellendo poco después para Denia.

En esta población, le recibieron gran número de amigos y correligionarios.

Recepción en honor del Sr. Altamira

Desde la Coruña han cuenta de que ha resultado brillantísima la recepción celebrada en el Ayuntamiento en honor del Sr. Altamira, que regresa de América, cuyo viaje tan provechoso ha sido para la letra patria.

El Sr. Altamira fué obsequiado con un lunch.

En los brindis el Alcalde dijo que la Coruña se honraba de ser el primer trozo de tierra española que pisaba el Sr. Altamira después de su «tournee» de cultura por América.

El consul de Cuba en la Coruña recordó el monumento dedicado en Cuba al general Vara de Rey muerto gloriosamente y las recepciones hechas á la «Nautilus» en el puerto de

la Habana, para demostrar que allí anida fuerte simpatía hacia España.

El Sr. Altamira resumió los brindis, dando cuenta de los resultados de su excursión artística y de los agasajos de que fué objeto.

En elocuentes párrafos expresó sus esperanzas en pro del porvenir de España en América.

El Alcalde le entregó una corona de Plata, obsequio de la ciudad.

Después le acompañaron hasta el buque en que ha salido de nuevo para Santander, siendo aclamadísimo.

Acto de protesta contra la Cámara francesa

Telegrafían de Argel que once Concejales del Ayuntamiento de Bone han dimitido el cargo como acto de protesta contra la actitud de la Cámara francesa en el asunto de la concesión minera de L'Ouenza.

Se cree que otros concejales adoptarán la misma actitud, en vista de la reunión celebrada por los alcaldes de aquella región.

En Argel, ante la actitud de la Cámara francesa, en no aprobar el proyecto de ferro-carril de L'Ouenza á Bone para la extracción de carbon, tomando por base el desmonte que ello encerraba para la plaza fuerte de Bizerta.

Inauguración de un museo

En Montecarlo se ha verificado hoy con gran brillantez la inauguración del Museo de Oceanografía patrocinado por el Principe de Mónaco.

Con tal motivo se celebró en honor de los diplomáticos que asistían al acto, una fiesta á la veneciana en la bahía, resultando de efecto sorprendente.

Discusión del presupuesto de guerra francés

Dicen de París que en la sesión del Senado se ha discutido el presupuesto de guerra.

M. Ragnard se lamentó de la inferioridad de Francia respecto de Alemania en la aerostación militar.

Protesta de los ganaderos de Santander contra la libre introducción de carnes

El diputado por Santander señor Garcia Lomas ha entregado hoy al ministro de Hacienda señor Cobian una protesta de los ganaderos de aquella provincia, contra la libre introducción de carnes argentinas, como pide el gremio de carnes de Madrid para abaratar dicho artículo.

En ella exponen aquellos los graves perjuicios que se ocasionarían á los gadaderos españoles si se autorizaba dicha introducción, pues dicen que no pueden sostener su industria de quitarles el margen protector que figura en los aranceles actuales.

Madrid 1 a las 18

Llegada de la Comisión del Ayuntamiento de Palma

Han llegado á esta ciudad la Comisión del Ayuntamiento de Palma, que viene como es sabido para gestionar el buen despacho de algunos asuntos de interés para ese municipio.

Generales en Palacio

Han cumplimentado á S. M. el Rey los generales Weyler, Tovar, Escario y el capitán general de Madrid señor Ríos.

El Obispo de Barcelona en Madrid

El obispo de Barcelona ha cumplimentado á la Reina doña Cristina y á la infanta Isabel.

Esta tarde conferenciará con el señor Canalejas y con los ministros de Estado y de Gracia y Justicia.

Las obras de la Granvia.—Inauguración

Día cuatro de los corrientes seguramente se celebrará la inauguración de las obras de la Granvia.

Mañana irá el Alcalde á Palacio para invitar á dicho acto á la familia Real.

Se dará al acto gran solemnidad.

Comisiones en la Dirección de Agricultura

El director general de Agricultura ha recibido á una comisión de ingenieros industriales que desean constituirse en Cuerpo como los otros ingenieros.

El Director general les ofreció estudiar el asunto.

También fué visitado dicho funcionario por una comisión de Ayudantes de Montes para pedirle ingreso en el Cuerpo como oficiales cuartos con 2.000 pesetas de sueldo.

Firma regia

El ministro de Instrucción pública

semitió á la firma del Monarca los siguientes decretos:

Creando en el doctorado de Derecho una Cátedra de derecho municipal comparado.

Real decreto modificando el artículo 5.º del decreto de 11 de Enero de 1907 relativo á la forma de nombrarse la comisión calificadora para el examen y clasificación de expedientes de aspirantes á cátedras de Arabe vulgar.

Movimiento de buques

Salíó de Villagarcía el cañonero «Hernán Cortés».

Fundaron en Melilla procedentes de Alhucemas el transporte de guerra «Almirante Lobo» y de Huelva el cañonero «Vasco Nuñez de Balboa».

Nevada en San Sebastián.—Arrollados por un tren

Dicen de San Sebastián que ha caído en aquella comarca una gran nevada.

Al entrar en la Estación el tren de Irún arrolló á dos obreros que quitaban la nieve de las agujas de la vía.

Uno de ellos falleció y el otro se halla agonizando.

La Comisión que va á la Argentina

La comisión que en representación de España vá á la Argentina, hará durante la travesía una verdadera labor científica, literaria y artística, que dedicará á su llegada á la prensa de la Argentina.

Viaje del príncipe Alejandro

En el tren expreso marcha hoy á Londres el príncipe Alejandro de Battemberg, hermano de la reina doña Victoria.

Mancheta

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 1 a las 22

Barcelona nevada.—Aspecto pintoresco.—Al Tibidabo

Hay amanecido esta ciudad completamente nevada.

La capa de nieve que cubre las montañas que circuyen la urbe es de bastante espesor.

El panorama que ofrecen las principales vías resulta en grado sumo pintoresco y son muchísimas las personas que desafiando el frío intenso que se deja sentir se arriesgan á abandonar sus domicilios para poder disfrutar del espectáculo.

Muchos son también los que han subido al Tibidabo para contemplar desde allí la gran nevada.

El golpe de vista desde aquella altura resultaba espléndida y grandioso. Abajo, la ciudad envuelta en su blanco sudario y todo el vasto panorama hasta Francia, nevado también.

El sol no ha brillado; el cielo ostentó durante todo el día una tonalidad plomiza.

A la hora en que telegrafio cae sobre la ciudad copiosa lluvia que derriba la nieve, mientras que en la montaña vuelve á nevar.

Temporal en el mar.—El correo de Mallorca suspende su salida

Continúa reinando en el mar fuerte temporal lo que paraliza el movimiento de buques en este puerto.

También hoy ha tenido que suspender su salida para esa el vapor correo y en consecuencia son ya dos los vapores de Palma aquí detenidos.

Lo propio acontece con el vapor correo de Mahón.

La huelga de los carreteros solucionada.—Satisfacción

En este Gobierno civil se han reunido hoy el Gobernador, el Alcalde, varios delegados de las Sociedades económicas y comisiones de patronos y obreros carreteros para ver de solucionar el conflicto ocasionado por la huelga de los últimos.

La discusión ha sido larga; unas cuatro horas ha durado la reunión.

Al fin los patronos han aceptado todas las bases presentadas por los obreros ofreciendo además pagarles el jornal correspondiente á los días en que han permanecido en huelga.

Ha producido satisfacción grande la solución del conflicto que llegó á crear una situación realmente grave.

La obra de Gambara en el Índice

En el palacio episcopal se ha recibido de Roma un decreto incluyendo en el Índice de libros prohibidos la obra del profesor italiano Gambara,

cuyas conferencias en esta Universidad literaria, dieron origen, como es sabido á grandes comentarios.

Nuevo canónigo

El Rdo. don Santiago Estebanell que hasta el presente ha desempeñado el cargo de cura-párroco de la parroquia de la Bonanova, ha sido nombrado Canónigo de la Catedral de Gerona.

El señor Estebanell recibe con tal motivo muchas felicitaciones.

La Comisión pro-presos.—Reunión magna

El día 5 del corriente mes se celebrará una reunión magna convocada por la Comisión pro-presos.

El objeto de la reunión es acordar la manera de emprender una enérgica campaña contra la limitación de los indultos concedidos á los complicados en los sucesos de la semana trágica.

Excluidos del indulto

El Capitán general de Cataluña ha dado un decreto por el que se excluye del indulto á seis individuos, vecinos de Manresa, acusados de haber destruido, durante la revuelta del julio, una parte de la línea férrea y además de haber atacado á la fuerza armada.

Blay en Barcelona

Ha llegado á esta ciudad el célebre escultor señor Blay, al objeto de presenciar la fundición de la estatua para el monumento á Moreno, que en la república Argentina ha de erigirse.

Una desgracia

En el colegio-granja experimental ha ocurrido hoy una sensible desgracia.

Un sujeto llamado Vicente Andrés, de 50 años de edad, estando ocupado en quitar la nieve de una claraboya, rompióse ésta cayendo el infeliz desde una altura de doce metros y resultando muerto.

«La Veu», «El Diluvio» y las próximas elecciones

Los diarios «La Veu de Catalunya» y «El Diluvio», ocupándose de las próximas elecciones defienden la necesidad de la Solidaridad aporósito de las mismas para evitar que vuelva á imperar el encasillado en Cataluña.

Las protestas de los federales

Las protestas de los federales contra Lerroux dan origen á grandes divergencias en el campo liberal.

Corresponsal

ESPECTACULOS

Íntico

No hemos recibido programa.

Balear

Compañía de Zarzuela y Opera Española dirigida por Don Eduardo Garro, Don Juan B. Riis y Don Miguel R. Torres.

Función para hoy á las seis y media.—El duo de la Africana.

Entrada general 18 céntimos.

A las ocho y media.—El Salto de Pasiego.

Entrada general 50 céntimos.

La Protectora

Todos los días laborables de 6 y media á 11 y domingos y días festivos de 3 y media á 11 funciones de cinematógrafo.

Círculo de Obreros Católicos

Los martes, sábados, domingos y días festivos función de cinematógrafo con es cogido y variado programa.

EL AGUILA

Grandes almacenes de ropas confeccionadas para Caballeros y niños

Casa fundada en 1850—Denominación y marca registrada

COLON, N.º 39

Sucursales: Madrid, Barcelona, Alicante, Bilbao, Cádiz, Gijón, Málaga, Cartageas, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza

Sección de ropas confeccionadas para Caballero

AMERICANAS de alpaca negras y colores	de 8	á 30	ptas.	LEVITAS CRUZADAS de paño y casimir negro	» 50	á 65	»
CAZADORAS y GUERRERAS para el campo	3 1/2	á 12	»	SACOS y SOBRETODOS de entretiempo	» 25	á 100	»
GUARDA POLVOS para viaje	» 8	á 40	»	AMERICANAS y CHAQUES de lanilla, vicuña y tricot	» 10	á 50	»
CHALECOS de piqué blanco y colores	» 4	á 12 1/2	»	TRAJES completos de dril crudo y colores de lanilla, vicuña v tricot	» 8	á 32	»
PANTALONES de dril crudo y colores	» 3 1/3	á 11	»	de alpaca negra y colores	» 15	á 80	»
TOGAS de seda ó pañete con vueltas de terciopelo	» 100	á 150	»		» 25	á 60	»
FRACHS de paño y casimir negro	» 30	á 75	»				

Sección de ropas confeccionadas para Niños

TRAJES Americana de lana, vicuña y gerga para niños de 10 á 16 años	de 14	á 40	ptas.	AMERICANAS de alpaca negra para niños de 10 á 16 años	» 8	á 14	»
TRAJES Americana de dril crudo y colores para niños de 10 á 16 años	» 6	á 16	»	GORRAS de lanilla, dril y seda, forma Alfonsina para caballeros y niños	» 2	á 4	»
TRAJES Marinera de lana gerga vicuña y alpaca para niños de 4 á 10 años	» 4	á 38	»	GORRAS de lana y dril forma Japonesa para caballeros y niños	» 3	á 5	»
TRAJES Marinera de dril, piqué y franela para niños de 4 á 10 años	» 4	á 20	»	SOMBREROS de dril blanco y de imitación Panamas	» 2	á 3	»
TRAJES Blusa y otros modelos de lana dril y alpaca para niños de 4 á 10 años	» 4	á 26	»	SOMBREROS de paja para niños de pique blanco para niños	» 1 1/2	á 6	»
CHALECOS piqué para niños de 10 á 16 años	» 4	á 6	»				

SECCION DE MEDIDA

Selecto surtido de Novedades en géneros nacionales y extranjeros.—Surtido completo de gorras para caballeros y niños.—Mantas para viaje.—Impermeables.—Todos los artículos llevan los precios marcados en sus respectivas etiquetas.

PRECIO FIJO

VENTAS AL CONTADO

Exposición de todos los artículos de la temporada

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada, pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Útilísima en la estreñez habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma

De venta en todas las farmacias

SOLUCIÓN COIRRE
 a base de CLORHIDRO-FOSFATO de CAL
 TISIS, ANEMIA, RAQUITISMO, ENFERMEDADES de los HUESOS, CAQUEXIA, ESCRÓFULAS, INAPETENCIA, DISPEPSIA, ESTADO NERVIOSO.
 El mejor alimento para los niños débiles y las nodrizas.

LEVADURA COIRRE
 (LEVADURA SECA DE CERVEZA)
 ANTRAX, FORÚNCULOS y FORÚNCULOSIS, GASTRO-ENTERITIS, DISENTERIA, NEUMONÍA, FIEBRE TIFOIDEA, DIABETES, ACNÉ, FLEMONES, SUPURACIONES, LEUCORREAS y VAGINITIS y todas las AFECCIONES que dan lugar á Supuraciones.
 COIRRE, 79, Rue du Cherche-Midi, PARIS.
 Y EN LAS BUENAS FARMACIAS DEL MUNDO ENTERO

LLOYD ITALIANO
 SOCIEDAD DE NAVEGACION
 Compañía de vapores rápidos y directos entre
BARCELONA Y BUENOS AIRES
 Especiales para pasajeros de 3.ª clase con amplios dormitorios, grandes comedores con mesas, departamento para Sras. y niños, baños, agua fresca, luz eléctrica y demás comodidades propias de estos modernos Transatlánticos.

Próximas salidas
 CORDOVA, 6 Marzo. CORDOVA, 1.º Mayo.
 MENDOZA, 18 Marzo. INDIANA, 13 de Mayo
 P. MAFALDA, 8 Abril. P. MAFALDA, 27 de Mayo

COCINEROS ESPAÑOLES RECIENTEMENTE CONTRATADOS
 Para pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, dirigirse a las oficinas de la Compañía, Jardín de la Reina, 17, (esquina Pelaires).

Colocación Desea colocarse en algún escritorio, un joven de buenas referencias, con práctica comercial. Informes Botones, 31.

Oficial BARBERO, se necesita en la Barbería de Antonio Llobregat, Samaritana, 24

No Vacile Vd.

Deeñase por los remedios que tienen la sanción de la práctica y el apoyo de la ciencia. Si padece de las vías respiratorias adopte usted sin vacilar las **Pastillas I. Freixas Romero** a base de Eucalipto, Terpinol, Brea, Bálsamo de Tolid y Savia de pino marítimo, es decir, de las substancias que más se reaccionan por su eficacia para curar la Tos, Bronquitis, Ronquera, Laringitis, Gripe, Resaca y demás afecciones del pecho.

Sus efectos son admirables. Son un verdadero bálsamo para la Tos. Suavizan la garganta, facilitando grandemente la expectoración. Quien les ha probado ya no los cambia por remedio alguno.

Ejéñase el retrato del autor en todas las cajas
Ptas. 150 caja en todas las farmacias
 AL POR MAYOR: Pérez Martín Velasco & Co.—MADRID-BARCELONA

I. Freixas Romero
 Farmacéutico
 calle S. CARLOS

Se alquila un piso entre-suelo y un segundo piso, grandes, nuevos y bien decorados, con abundancia de agua de fuente á grifo y picas para lavar, situados calle de Apuntadores, números 56 y 58. Informarán en el mismo.

Se alquila un segundo piso de mucha capacidad, situado calle de San Francisco, 19. En el primero informarán.

Máquina ALOCOMOVIL
 Casi nueva, se desea vender ó alquilar. Informes: TOUS HERMANOS, Bosch, 22.

Se alquila en la calle de Zanglada, número 13, un segundo piso, con abundante agua de fuente y cuya casa no tiene entre-suelo. Informarán en el primero.

Navigazione Generale Italiana
 y la Velocidad

Vapores directos y rápidos para Buenos Aires por los nuevos y veloces vapores.

Próximas salidas de Barcelona
 P. UMBERTO, 15 Abril. UMBRIA, 6 Mayo
 SAVOIA, 17 Abril. REGINA ELENA, 13 Mayo
 RE VITTORIO, 29 Abril. ARGENTINA, 15 Mayo
 ITALIA, 1.º Mayo. BRASILE, 26 Mayo.

COCINA ESPAÑOLA
 Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y reciente confort necesarios en todas sus clases contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor y telégrafo Marconi.
 Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados é higiénicos, lavabos, comedores con mesa, etc.
 Para carga y despacho de pasajes dirigirse á los señores SALOM Y RULLAN, Plaza de la Libertad, 3, (frente al Borne), Palma.

VAPORES DIRECTOS
 de Pinillos, Izquierdo y C.º de Cadix
 Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Matanzas, saldrá del puerto de Barcelona directamente, el día 5 de Abril, el vapor

PIO IX
 Admite carga y pasaje para dichos puntos.
 NOTA.—Se suplica á los señores cargadores se sirvan pasar aviso con anticipación de la carga que tengan que embarcar, para reservarles la cabida necesaria.
 Para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, (sin escalas en el Norte de España), saldrá del puerto de Barcelona, el día 7 de Abril, el vapor

JOSE GALLART
 Admite carga y pasaje para dichos puntos.
 Para carga y pasaje y demás informes dirigirse á los representantes de la Compañía SEÑORES MARTINEZ Y PLANAS, S. Juan, 25, Palma.